
 

【日時】 【場所】 

1 月 11 日（水）19：00～21：00 荒川区役所 議員待遇者室 

【次第】  

ステップ１：はじめに ステップ３：最終報告のとりまとめに向け

たディスカッション 

ステップ２：最終報告の素案 ステップ４：今日の話し合いの結果を確認

しよう 

 ステップ５：その他 

 

ステップ１：はじめに                                 

コンサルタントより、2 月 5 日の最終報告会の説明と委員の出欠席の確認がなされた。 

 

ステップ２：最終報告の素案の説明                           

コンサルタントと委員Ａ氏より、最終報告会に向けた素案が作成された。コンサルタントと委員 A 氏

の素案の内容説明の後、委員の意見を伺うこととした。 

【委員の意見】 

• 委員Ａ氏素案の「イキ」のキーワードに具体的な案を入れていく方法だと、読む人に先入

観を植え付けてしまう。色々な意見を吸い上げることができる、皆が担げるお神輿のような

ものにしたいので、コンサルタント素案をメインにして、委員Ａ氏素案は例として記載すれ

ば良いのではないか。 

• いままでの案を聞いていると、戦前・戦後の活力ある荒川区に戻るような案に思える。実

現不可能な案ではないと思う。 

• 現在出ている案で、どのようにアピールしていくかを考えていけば良いのではないか。 

• 基本構想の前段階なので、固まったフォーマットにこだわらなくても良いのではないか。

写真やカラーの資料を入れたい。 

• 素案で既に具体的に行われている事は良い情報源として組み込んでいった方が良い。

具体的に行っている事と行っていない事を分けた方が良い。 

• バウハウスはどういうものか？ 

委員 A 氏回答→ドイツにあり、20 世紀初頭に設立した。建築家が、地元の工芸デザイナ

ーと職人に指導した施設である。1933 年にナチスにより閉鎖されたが、

機能性と美を追求した現代のデザイン潮流にも影響を与えている。 

• 荒川区とウィーン市は姉妹都市だと聞いたが、実際に何を行っているか知りたい。 



• 荒川区は TV ドラマの撮影場所になっていると聞いたが、もっと PR をして人を呼び込める

ようにした方が良いのではないか。 

 

ステップ２：最終報告のとりまとめへ向けたディスカッション              

イキのキーワード（生・憩・粋・活・域）に関して、二人ずつのグループディスカッションをして発表す

ることとした。 

【憩の発表】 

• 全項目を読んでみると、知られていない区の資源が多い。それを我々のグループでアピ

ールできれば良いと思う。資源をアピールすることにより、受け手側のイメージが色々広が

っていくのではないか。 

• 実際行われている落語会の案内を盛り込んでみてはどうか。加えて、地元のお寺を借りて

怪談話の落語会等の開催を企画してみたらどうか。 

• グルメの面で地元の知る人ぞ知る店などを紹介してみてはどうか。 

【活の発表】 

• 区内の町工場がどういう業種があるのか、具体的に挙げてみてはどうか。 

• ドイツのバウハウスの成り立ちや荒川区近隣の大学関連の説明を入れた上で、「荒川バウ

ハウス」構想を入れてほしい。 

• 3 区（文京・荒川・台東）を巡るようなバス構想を作ってみたらどうか。3 区を巻き込んだ形

の観光資源を作ることで、荒川区の活力が増すのではないか。 

【域の発表】 

• 夜間に歩いていても安心なように、街灯の設置を多くする。 

• 防災のために、雨水を利用するシステムを導入して、その場所に公園等の子供の遊び場

を作り、日常的に防災を意識できるようにする。 

• 災害時には、各家庭に一週間分の日常用品・食料の備蓄が必要な事を、啓蒙・アピール

してみてはどうか。 

• 下町特有の狭い路地の災害対策が必要である。 

• 力のある人が登録して、災害時に 1 人暮らしの体が不自由な高齢者をおんぶして救助す

る「荒川区おんぶ隊」のようなシステムはとても良い。 

【粋の発表】 

• 基本的に日暮里は繊維問屋のまちなので、服飾関係の学校やデザイナーを誘致するこ

とは難しい。生地街の特性を活かし、個人的に裁縫をしたいがミシンのない人や子供の

入学・入園準備をひかえた父母を対象にした教室を定期的に開催した方が現実的であ

る。 

• 日暮里をアピールするなら、着物・和装関係にした方が良い。着付け教室などを催してみ

てはどうか。最近、若い人に着物や浴衣が人気であるし、粋に繋がると思う。 

• 日暮里の商店街よりは、日暮里周辺で落語家が住んでいた時代の昔ながらのレトロな雰

囲気をアピールした方が粋だと思う。 

【生の発表】 



• 都立汐入公園はバーベキューができるような家族向けの公園なので、是非入れてほし

い。 

 

ステップ４：今日の話し合いの結果を確認しよう                          

今日の話し合いを基に、コンサルタントと委員 A 氏で、最終報告会に向けた資料を修正することと

した。また、次回日程までに、全委員に修正した資料をメールか郵便で送ることとした。 

 

ステップ 5：その他                                 

【次回について】 

次回日程は、1 月 23 日 19:00 より。 

以上 


